
 

 
 

42 日間の長い夏休みを終え、２学期が始まりました。今年はコロナが 5 類になったことで、

久しぶりに子どもたちは色々なことを体験したり、発見したりする夏になったでしょうか。ただ、猛

暑の中での熱中症予防や水難事故防止等、安全に過ごす工夫をしながらの夏休みでしたね。

そのような中、子ども達がケガや事故・事件等に巻き込まれることなく過ごせたことが何よりうれ

しかったことです。今後も、一人ひとりが命を守る行動を日常的にしていけるよう、家庭・地域・

学校が連携して取り組んできたいと思います。 

久しぶりに登校した子どもたちの元気な声や表情からは充実した夏休みを過ごせた様子が

伺えました。学校は活気にあふれ、私も子ども達から元気なエネルギーをもらい、２学期からの

やる気が一気に高まりました。 

 ２学期が始まり、子どもたちとたくさんの学びを始めていきます。紀宝町展（今年再開されるよ

うです）等の作品展や神内小のつどい（学習発表会）に向けての取組も始まります。昨年度参

観の制限をしていた神内小のつどいも、今年は多くの保護者の方や地域の方々に来校してい

ただき、子ども達の様子を観ていただきたいと思っています。これから暑さも徐々に和らぎ、過ご

しやすい季節を迎えます。子どもたちの学習や心身の成長には絶好の機会です。  

 

２学期の目標や将来の夢等を決め、そのために何をすればいいのか、何をしなければならな

いのか考えて行動できる 2 学期になってほしいです。そのためにも、色々なことにチャレンジして

みることは大事なことです。きっと、新たな発見や可能性が広がります。うまくいかないこともたく

さんあるかもしれませんが、一人でできないことは多くても困ったことやうまくいかないことを誰か

と一緒にすることで何とかなることがあります。できたときは一緒に喜べるし、次へのチャレンジに

もつながります。ぜひ、一人であきらめず、人とつながりながら最後まで目標に向かってやり切る

2 学期になってほしいです。 

 

  始業式には、こんなことを話しました！  

① チャレンジ  …夢や目標に向かって発見したことから可能性を広げよう！  

② ？からスタート…わからないことや疑問があるから考えられる！   

困ったときは、だれかと一緒に最後まであきらめないで! 

③ つながり…自分やまわりの人のいいところをいっぱい見つけること。  

④ 命を守る行動…考えて判断して行動１  

 

  ぜひ、ご家庭や地域の皆様、子ども達が何かにチャレンジしている時、うまくいかずに困ったり

悩んだりしている時、子どもたちのがんばっている姿に励ましの言葉をかけてあげてください。ど

んな言葉を子ども達は言われたらやる気になるか・・・「あなたなら大丈夫。」「できるよ。」「が

んばっているね。」等・・・。褒められるだけでなく、困っていることをわかってくれる時もうれしいで

すね。 

私たち教職員も、子どもたちの成長に向けて、一同尽力してまいります。２学期も保護者・地
域の皆様のご理解とご支援をよろしくお願いいたします。 

 

 
神内小だより 紀宝町立神内小学校  

令和 5 年 9 月 1 日発行  

「すべての子どもが互いに認め合い、安心して夢中に学び合える学校」  

 



    地域のみなさんに稲刈りをしていただきました！！～ありがとうございました～  
天候と稲の生育状況からの刈り時の都合から、今年度も昨年に引き続き、8 月 21 日に急

遽刈り取り作業を実施しました。神内地区の福嶋拓也さん宅の機械で福嶋さん夫妻と神内

子安の里の神園さんが刈り取りをしてくださいました。また、乾燥・籾すり・袋詰め作業

を上前田さんにしていただき、出来上がった玄米を神園さんが学校まで届けてくださいま

した。現在、収穫された玄米を児童玄関に置いています。4・5・6 年生が田植え、タニシ

取りをした稲から玄米 276.9 ㎏収穫されました。この後、矢熊達雄

さんに精米をしていただき、全校のみなさんに少しずつプレゼント

される予定です。 

田んぼの様子を時々見に行っていた児童もいたようです。今年は

米の花も届けていただき、観察しました。子ども達の手で稲刈りがで

きなかったのは残念でしたが、お米が子ども達に届けられるまでに、

たくさんの神内地区のみなさんに田んぼの管理から精米まで関わっ

ていただきました。２学期末ごろ 4・5・6 年生が地域の方々を招待し

感謝の会を開催する予定です。お米作りを通して地域の方々とつなが

り合える交流会になることを願っています。 

 

＊紀宝町子ども議会に神内小代表で三谷直翔さんと杉浦唯月さんが議員として参加しました！8/28 

「はい、議長！」と堂々とした声で、直翔さんと唯月さんが、紀宝町議会議員が実

際議会を行う紀宝町役場３階議場で一般質問をしました。直翔さんは「ファミリー

サポートについて」「コロナワクチン接種後の発熱について」を質問、唯月さんは

「ほたる灯ろう展や光の祭典等の各イベントの企画や当日までの準備について」

「ウミガメ公園や飛雪の滝の管理がいつからか」を質問し、西田町長やみらい健

康課、企画調整課から答弁を受けました。議会に参加した町内の小中学生１０人

は町政や議会の仕組みを知る体験になっただけでなく、より住みよい紀宝町にする

ためにどんなことが必要かを考え疑問を解決したり、それらをもとに「○○をしたら

どうでしょうか。」と小中学生ならではの発想がいくつか提案されたりして

いました。答弁にも「すばらしいアイデア、今後検討していきます。」等があ

り、子ども達からの考えが尊重される素敵な場であり、貴重な機会であっ

たと感じました。 

 

 

＊9/1（金）：2 学期始業式・10：30 下校予定・街頭指導  

＊9/4（月）：給食・牛乳開始  平常授業  平和学習（5 限目）、 

修学旅行説明会（6 年生保護者 18：00）  

＊9/4（月）～9/6（水）身体測定＜ほけんだより 9 月号参照＞  

＊9/6(水 )：図書貸し出し開始  

＊9/7（木）：お話会  

＊9/11（月）街頭指導  

＊9/12（火）スクールカウンセラー来校（午後）  

＊9/15（金）公開授業研究会（5 限目：3 年生）＜3 年生以外は 13：05 下校、3 年生は 14：10 下校＞  

＊9/26（火）スクールカウンセラー来校（午前）  

＊9/27（水）前期委員会（6 限目：4～6 年）  

＊9/28（木）食教育（1・2 年生）  

＊9/28（木）29（金）：熊野少年自然の家宿泊体験学習（5 年生）  

 

の予定等  


